

Penerbitan harian ini diusahakan Persekutuan "WASPADA" Medan

WASPADA

Alamat Redaksi dan Tatasaha: P. Pasar P 126 — Medan — Tel. 590

Ketua Umum: MOHD. SAID

Harga etjeraan f 0.50 selebar Langg. f 10.— sebln. (ambil sendiri)

Iklan (advertentie) f 1.50 sebaris Sedikitnja 1 x muat 5 baris = f 7.50

5 DASAR UNI TERTJAPAI

Hatta pimpin sidang ke-8 panitia pusat KMB

Oleh: Djuruwarta „Waspada“ di Nederland

(Kawat eksklusif)

Dari sekretariat djenderal KMB sore kemarin dikeluarkan komunique bahwa panitia pusat kemarin bersidang di Trevesaal di bawah pimpinan ketua dalam Minggu ini Mohd. Hatta dihadiri oleh KPBB. Sidang ini adalah sidang kedelapan kalinya. Sebagai diketahui didalam sidangnya jang lalu panitia pusat telah memutuskan untuk mempertjepat pekerdjaan konperensi dengan mengundang ketua sub2 komisi untuk memberikan laporan hasil pekerdjaannya.

Dalam sidang kemaren komisi tentang keuangan dan ekonomi jg menurut kalangan mengetahui merupakan pasal2 jang paling sulit mendapat kesempatan pertama. Komisi tersebut telah memberikan laporannya jang didalam sidangnya jang akan datang akan dibitjaraan oleh panitia pusat.

Lebih lanjut didapat kabar, bahwa badan pekerdja dari komisi ketatanegaraan jang diserahkan mempersiapkan membentuk unistatut sebagai hasil dari pembitjaraan informil panitia pusat tentang dasar2 jang dalam prinsip telah disetujui oleh tiga delegasi Rep.-BFO-Belanda didalam komisi tersebut ialah, pertama sifat unistatut, kedua kedudukan kepala unj, ketiga kewadjaban dan susunan konperensi menteri2 jang akan berkumpul pada tiap-tiap jg tertentu, keempat kewadjaban dan susunan Mahkamah arbitrase dari uni, kelima perhubungan jang baik dan pekerdjaan bersama teratur antara parlemen kedua negara di dalam uni.

dak pada tempatnja itu akan di hapuskan.

Dari pihak Belanda berhubung dengan hal ini ditegaskan, bahwa pemerintah Belanda tidak turut tjampur atau tidak diberitahu kan terlebih dahulu tentang tindakan2 suatu badan pertikulir, seperti badan perniagaan Belanda — A.S., demikian radio Djakarta.

Sekitar laporan badan perniagaan Belanda-A.S.

MENGETJEWAKAN DEL. REP. DI DEN HAAG

Delegasi Republik di Den Haag merasa ketjewa, berhubung badan perniagaan Belanda — Amerika Serikat pada laporan2nja jg telah dikirimkan kepada delegasi2 pada konperensi medja bundar, telah melampirkan suatu salinan dari pidato jang diucapkan pada salah satu dari pertemuan badan tersebut oleh William Mathews, ialah wartawan jang sesudah perbundungannya ke Indonesia tidak turut serta dengan pesawat terbang "Franeker" jang telah mendapat ketjelaakan itu.

Lagi pula, demikian keterangan delegasi Republik, pada laporan2 tersebut terdapat seputjuk surat pengantar dari ketua badan perniagaan itu, dalam mana dikatakan, bahwa bangsa Indonesia tidak realistis dalam tuntutan2 mereka, bahwa penghasilan — berhubung dengan kekurangan terhadap organisasi, efisiensi dan modal adalah akan tidak mungkin.

Delegasi Republik mengharap kan, bahwa keterangan2 jang ti

Kesulitan di KMB mulai berkurang

Sungguhpun dikedua delegasi ada oposisi

Di den Haag sudah mulai berkurang benar kegentingan jang timbul dikalangan delegasi demikian koresponden diplomatik Aneta. Mereka jang hubungan rapat dengan anggota delegasi Indonesia merasa gusar berhubung dengan kesulitan jang dihadapi oleh pemuka2 delegasi Indonesia sesudah Namen, akan tetapi kini njata kesulitan itu tidak begitu besar sebagai jang kelihatan semula, sungguhpun dikedua delegasi kelihatan ada oposisi.

Di delegasi Belanda djuga terdapat keberatan2 terhadap beberapa bagian dari persetujuan di Namen akan tetapi menurut kalangan2 politik akan lebih mudah bisa diatasi dari pada jang diharapkan. Akibat pembitjaraan intern antara ketiga delegasi, demikian diperoleh kabar oleh koresponden Aneta, maka perbeda beberapa perubahan dalam susunan berbagai soal sebelum komisi pusat memberikan izin untuk menjarkan dasar jang telah disetujui. Pada hari Djumabat pagi perhatian langsung dari para peninjau tertarik oleh komunike jang menjatakan tentang kedudukan dan jabatan dari ketua Uni, dan pihak Republik sangat menantang diangapnja penunjukan ketua baru memegang jabatan2.

Selanjutnja dikabarkan tentang mahkamah arbitrase jang menundukkan dalam hal ini delegasi Indonesia mendapat sukses karena pihak Belanda lebih suka satu mahkamah pengadilan dari Unie. Soalnja ialah apakah dapat diselesaikan atau tidak tentang soal menteri2 Uni dengan susunan sekarang jang mana praktis menjadi kompromi antara pendirian Belanda jang menajukal satu badan tetap ditarik ke linet sedang pendirian Indonesia ialah hubungan jang tidak terikat antara para menteri dikja perlu. Mungkin diperoleh kompromi terhadap kerja sama antara parlemen

kedua negeri ini dan persetujuan sebagaimana disusun sekarang dengan menetapkan sifat berbagai soal, demikian diperoleh kabar oleh koresponden, membikin penetapan teknis harus lagi mesti dikerdjakan sebelum dapat disusun statuat U. nle, Aneta.

Wakil ECAFE berunding dgn pembesar2 Rep Indon. perlu rabuk memperbesar hasil panen

Edward Shim, wakil urusan ECAFE jang berkedudukan di Bangkok kini berada di Jogja menerangkan pada "Antara", bahwa ia telah berbitjara dengan pembesar2 Republik diantaranya Dr. Helmi, Mr. Su bardjo dari kemenjerian luar negeri, Menteri Kasimo dan Ir. Kaslan. Kundjungan saja ke Jogja, kata Shim untuk mempelajari masa lah2 rabuk buat ECAFE. Ia telah mengunjungi Malaya, Singapura, Djakarta dan Bogor.

Mendjawab pertanyaan tentang pertanian di Indonesia dan Malaya ia njatakan, bahwa ia sedang mempelajari hasil panen terpenting ialah beras, karet dan gula. Sajapun mempelajari soal itu di negeri2 lainnja seperti di Pakistan, India dan Pilipina.

Malaya harus mengimpor beras setiap tahun untuk menjukupi kekurangannya. Import beras Malaya paling akhir dikaksir 2 per dari konsumsinya setahun dengan lain perkataan Malaya hanya menghasilkan 1 per 3 dari jang diperlukannya setahun.

Ribuan rakjat menjambul kedatangan rombongan Sri Sultan

Pekik „MERDEKA“ bertulu-talu

Tadi siang kira2 djam 11 rombongan Sri Sultan telah kembali pula di-Medan dari Kutardja.

Ribuan rakjat menanti kedatangan rombongan itu dilapangan terbang, jang tidak dibenarkan masuk kedalam lapangan.

Djuga dimuka Hotel de Boer banjak rakjat menanti.

Pekik „Merdeka“ bertulu-talu mulai dari lapangan terbang, dan didalam jang dilalui rombongan itu. Djuga dirumah Mr. Jusuf banjak rakjat menunggu, jang kepingsin hendak melihat wajah Sri Sultan.

Tokio: Sebuah pesawat bomber B-29 terhempas dan meletus di Guam, membikin 8 orang mati dan 6 orang sakit parah. Menurut pemeriksaan pendahuluan benteng terbang itu rupanya mesinnja mati sedikit detik sesudah melajang dari muka bumi. (UP).



Gambar atas: Kiri: Waktu Sri Sultan disambut oleh Pak Gondo, Ketua Panitia Penjambutan, berdjabat tangan dengan Sri Sultan; wanita jang kelihatan itu ialah njonja Dasuki.

Tengah: Waktu Sri Sultan turun dari pesawat terbang diikuti oleh Pangeran Kolonel Djatikusumo. Kanan: Waktu Sri Sultan bitjara2 dengan Pembesar Belanda dan NST.

Gambar bawah: Atas: Wakil2 pers dan Mr. Samsuddin.

Dari kiri kekanan: Dunia Wanita, Mestika, WaspAntara, Mimbar Umum, Waspada/AP, Waspada dan Mr. Samsuddin (pakai kopiah).

Bawah: Waktu Sri Sultan ditinjau keterangan2 oleh sdrri Ani Idrus dari Dunia Wanita. Dari kiri kekanan: Sri Sultan, Ani Idrus, seorang wartawan Tionghoa, Z. Arifin dan Mr. Assaat.

Vishinsky adjukan 3 usul ke Sidang Umum PBB

Rantjangan Marshall diserangnja Sendjara-sendjara aloom minta dihapuskan

Dari Flushing Meadows "AFP" kabarkan, kemarin Menteri Luar Soviet Andrey Vishinsky ada mengundang A.S., Britania, Perancis dan Tiongkok membikin perdjandjian dengan Serikat Sovjet buat memperkuat perdamaian.

Bitjara di Sidang Umum PBB Vishinsky djuga meminta kepada Sidang melarang sendjara2 atom dan lain lain sendjara jang bisa memusnahkan besar2an.



Vishinsky

Lima Besar bertanggung djawab paling banjak buat memelihara perdamaian dan keamanan internasional.

Menteri Vishinsky meletakkan dihadapan Sidang Umum PBB usul2 sbb:

1. Sidang Umum PBB mentje la persiapan2 jang diperbuat di

negeri2 jang tertentu, chususnya A.S. dan Britania, jang bisa dilihat didalam saranan buat berperang jang dilakukan Pemerintah2 didalam perlombaan memperlengkap sendjara dan didalam anggaran belandja berperang jang membebankan banjak pangkalan2 militer, udara dan laut diatas daerah2 dari lain negeri, didalam pembentukan blok militer dari negara2 jang berhaluan agresif terhadap negeri2 jang sentosa dan demokratis, dan lain2 tindakan agresif.

2. Dengan tjara serupa diperlakukan oleh bangsa2 sopan di masa dulu terhadap pemakaian gas beracun dan sendjara2 kuman (bakteriologis) untuk keperluan militer sebagai kejahatan jang paling rendah terhadap manusia. Sidang Umum PBB kini menyangkui, bahwa pemakaian sendjara2 atom dan lain2 tjara buat memusnahkan setjara besar2an tidak tjotjek dengan kemauan dan kehormatan bangsa2 dan tidak tjotjek djuga dengan deradjatnja sebagai anggota2 PBB, dan merasa tidak bisa diabaikan mengambill tindakan2 jang praktis buat melarang pemakaian sendjara2 atom dan menegakkan Pengawasan Tenaga Atom.

3. Sidang Umum PBB menjerukan kepada semua bangsa menjelaskan setjara aman pertikaian2 mereka, dengan tidak usah memakai kekerasan atau antjaman kekerasan.

Dalam pedatonya kemaren itu

Oktober rapat komite industri dan perdagangan. Diwaktu itu djuga hingga 17 Oktober rapat istimewa (ad hoc) sub komite tentang lalu lintas. Semua rapat akan diadakan di Victoria Memorial Hall dan Theatre Singapore. Menurut rencana hari ini beliau akan berangkat ke Djakarta dan tgl 26 September ke Singapura.

dihadapan Sidang Umum PBB, Menteri Vishinsky mengatakan Pakat Atlantik dan Komisi Balkan PBB dan Komisi Korea PBB adalah bertentangan dengan piagam dan melemahkan kekuasaan PBB. Vishinsky menegaskan bahwa sifat jang agresif dari Pakat Atlantik ditegaskan oleh utjapan2 belumlah lama selang dari Pres. Truman dan Sekretaris Acheson, serta kepala2 Staf A.S.

Vishinsky dengan hebat menjerang Rantjangan Marshall, jang katanya melanggar kedaulatan negeri2 jang terlibat dan menjebakan perpetjahan di Eropah menjadi dua blok.

Kemudian Vishinsky menegaskan bahwa aliran2 demokratis berakian bertambah disemua negeri2 100 kali lebih tjepat daripada sentera pendjuak-perang, dan adalah kewadjaban dari Serikat Soviet berbitjara atas nama mereka. Kemadjuan didalam PBB, kata Vishinsky, hanya bisa mungkin kalau anggota2 bangsa taat kepada azas2 dari piagam.

„Saja merasa rakjat A.S. berhak mendapat tahu tentang segala perkembangan dilapangan tenaga atom dan oleh karena itu saja perjumpai lampaui di Rusia telah berlaku peledakan atom“, demikian kata Pres. Truman pada hari Djumata hat.

„Sedjak tenaga atom buat pertama kali diletuskan, orang2 berpikir lain2 negeri djuga akhirnya akan bisa berhasil berbuat begitu djuga, dan kemungkinan ini senantiasa tidak kita lupakan“. Bisa ditambahkan bahwa Pres. Truman tidak menjebut Rusia sudah mempunyai bom atom tjuma menngatakan Rusia meledakkan atom.

Utjapan Presiden Harry Truman, bahwa Rusia sudah mengetahui rahasia meledakkan atom tidak menggelisahkan di New York. Perkabaran itu dimuat di surat2 kabar pada waktu makan siang dengan headline besar2an.

Umumnja penduduk New York tidak bisa memahamkan apa ertinja kesungguhan bahwa A.S. tidak lagi memegang monopoli bom atom, tjuma empat tahun sesudah Hiroshima musnah.

Dj. Dwight Eisenhower, kepala Staf Presidensial, mengatakan dia tidak heran jang Rusia sudah men

Rakjat Atjeh pertjaja pada delegasi Republik di KMB

Dalam pertjakapan djuruwarta kita dengan p.m. Sjafruddin Prawira negara jg dikejutkan dari Kotardja oleh Sri Sultan setibanya dikota ini antara lain menerangkan blw belia akan turut meninjau ke B. Tinggi, Sibolga dan Palembang dan terus ke Jogja.

Tentang pasal 7 beliau sendiri heran kenapa B. Tinggi tidak diperingkan serupa Djawa Tengah, boleh djadi kata beliau, keadaan di Djawa Tengah mempunyai faktor lain pada pandangan Belanda. Pengambilan Bukittinggi setjara rasmi telah diadjukan.

Mengenai up and down-nja KMB beliau njarkan rakjat Atjeh telah menumpahkan keperetjajaan kepada delegasi Republik di KMB jang tidak akan mundur dari tuntutan kedaulatan penuh dan tidak bersjartak dan rakjat kini sibuk memanggungan untuk kekuatan kedalam. Dalam pertjakapan dengan kol. Hidajat beliau terangkan, tentang adanya perintah untuk membebas kan 7 orang tawanan Belanda di Atjeh. Pelaksanaannya terserah kepada Local Joint Board.

Rusia sudah bisa meledakkan atom

Monopoli atom tidak dipegang A.S. lagi

„Sedjak tenaga atom buat pertama kali diletuskan, orang2 berpikir lain2 negeri djuga akhirnya akan bisa berhasil berbuat begitu djuga, dan kemungkinan ini senantiasa tidak kita lupakan“. Bisa ditambahkan bahwa Pres. Truman tidak menjebut Rusia sudah mempunyai bom atom tjuma menngatakan Rusia meledakkan atom.

Utjapan Presiden Harry Truman, bahwa Rusia sudah mengetahui rahasia meledakkan atom tidak menggelisahkan di New York. Perkabaran itu dimuat di surat2 kabar pada waktu makan siang dengan headline besar2an. Umumnja penduduk New York tidak bisa memahamkan apa ertinja kesungguhan bahwa A.S. tidak lagi memegang monopoli bom atom, tjuma empat tahun sesudah Hiroshima musnah.

Dj. Dwight Eisenhower, kepala Staf Presidensial, mengatakan dia tidak heran jang Rusia sudah men



Sumatera pelopori per satuan pergerakan pemuda

Oleh : Jusuf Abdullah Puar, Jogja

Walaupun baru sepekan diibu kota Republik, kita telah dapat membikin analyse tentang kemunduran pergerakan pemuda di Jawa, althans kalau ditinjau dari segi souveriniteit dan kesatuan. Udara yang meliputi sekarang mengandung anasir2 yang merugikan kesatuan fe derasi dan koordinasi. Organisasi gerakan2 pemuda itu masih merupakan djembatan antara partai2 politik dengan rakyat. Tegasnya tidak berdaulat.

Apakah hal sedemikian akan terus menerus berlangsung di Jawa dan djusteru karena itu mempengaruhi djalanja pergerakan pemuda di Sumatera, Kalimantan dan Indonesia Timur nanti? Hal ini perlu dipintas dan kabarnya sudah dipintas oleh Konperensi Pemuda Inter Indonesia pada tanggal 14 Agustus yang lalu di Jogja.

Pengalaman djadi pelajaran.

Souveriniteit gerakan pemuda adalah kuntji untuk melahirkan persatuan gerakan pemuda yang toemeel. Di Jawa keadaan ini diselubungi oleh beberapa sebab dan musabab.

Keadaan itu telah tampak bentuknya pada Kongres B.K.P.R.I. (Ba dan Kongres Pemuda Republik Indonesia) pada bln April 1948 di Madiun. Golongan pemuda dalam B.K.P.R.I. masing2 memperlihatkan tjorak yg membayangkan setjara ideologis, adakalanya juga organisatoris terhadap partai2 politik yg mengendalikannya. Timbulah keompok2 baru, golongan2 baru yang memjajah persatuan gerakan pemuda dari dalam dan dari luar. Ada yang dipengaruhi oleh kaum bordjuis, yang satu diperkudakuda oleh kaum links radikal dan yang lain merupakan gembong2 kaum progresif-revolusioner.

B.K.P.R.I. yang dipelopori oleh Pemuda Sosialis Indonesia (Pesindeo) dan selama ini dapat memenuhi hasrat persatuan pemuda Indonesia seumumnya, menjadi hantur, terpelanting tepi, terhentak kedatangan yang ber lumpur busuk. B.K.P.R.I. ditoredeer dan dari petjahan2nya menjelmalah:

1. Kongres Nasional Indonesia Muda (K.N.I.M.) dibawah pimpinan Akoma (Angkatan Komunis Muda).

2. Front Nasional Pemuda Indonesia (F.N.P.I.) dibawah pimpinan Gerakan Pemuda Islam Indonesia (G.P.I.I.) dan Pemuda Demokrat Indonesia (P.D.I.)

Tidak sadja dikalangan gerakan pemuda umum timbul perpejahan, idem-dito dikalangan pemuda peladjar dan pemuda djawatan yang dulu bergabung erat dalam B.K.P.R.I.

Organisasi pemuda peladjar menjadi petjah 2 dim lkatan Pemuda Peladjar Indonesia (I.P.P.I.) dan Barisan Peladjar Rakjat (B.P.R.). Pemuda djawatan dari 4 organisasi lebur pula menjadi Angkatan Pemuda Pembangunan Indonesia (A.P.P.I.).

Quo Vadis Pemuda Patriot Indonesia di Djawa?

Bertindak sebelum telat.

Spektra Konperensi Medja Bundar membayangkan lahirnya Republik Indonesia Serikat yang tidak berdaulat penuh, kalaupun tidak bersifat djajahan model baru (dengan Uniorganen yang menjadi superstaat atau yang bersifat consultatie?). Bagaimana pun KMB berarti untuk pemuda: (K)ita (M)esti (B)ersiap!

Kerusakan hebat organisasi2 pemuda di Jawa sesudah peristiwa Solo, tambah peristiwa Madiun, tambah agresi Belanda kedua, mesti segera dapat diatasi, kalau betul akan menegakkan Negara yang merdeka, berdaulat.

Sewaka tiba di Djakarta bawa laporan ke - 3

Persetudjuan di KMB baru bersifat informil - katanja

KOTA2 ALAM MINANGKA-BAU DJADI „DAERAH BERTU2UP“

„Aneta“ Djakarta wartakan daerah Padang, Bukittinggi, Pajakumbuh, Padang Pandjang, Fort van der Capellen, Solok, Sawah Lunto, Pariaman, Painan, Sungai Penuh dan Alahan Pandjang djnjatakan menjadi „daerah bertutup“, jaitu orang tidak boleh bermukim disitu kalau tidak ada surat „izin, bermukim djuga ertinja tinggal disitu lebih dari 24 djam.

„MERDEKA“ MENJERANG KETERANGAN OUDT.

Keterangan2 dari drs. Oudt dan tuan van Hoogstraten tentang devaluasi telah diserang dengan pandjang oleh harian „Merdeka“ dalam induk karangannya.

Pembesar2 Belanda itu menuurut Merdeka hanya memandang masalah dan akibat2 devaluasi dari belakang medja tulisanja.

Seharusnya, demikian „Merdeka“ pembesar2 Belanda yang bersangkutan itu mengambil tindakan2 untuk menghindarkan akibat devaluasi bersamaan dengan pengumuman devaluasi tersebut, demikian tulis „Merdeka“.

adil dan makmur, sesuai dengan: 1. Sumpah Pemuda Indonesia Oktober 1928: Satu Bangsa, Satu Bahasa dan Satu Tanah Air.

2. Konperensi Inter Indonesia 21 tahun kemudian : Satu Bendera dan Satu Lagu Kebangsaan.

Non-political dan massa organisasi.

Organisasi pemuda yang tidak tjampur dalam actief politik, tidak mendjalankan activiteit politik, memakai dasar non-political, sebenarnya tidak begitu tepat, sifatnja naief dalam pergolakan revolusi nasional yang sedang memuntjak seperti sekarang ini.

Revolusi Nasional kita menghendaki perlawanan yang sehebat2nja terhadap kaum imperialis dengan segala bahan tenaga moreel dan materiel. Dibelakang hari tentu gerakan2 pemuda bersifat Massa Organisasi Pemuda dan tidak mengandung sifat berpartai. Tentu para anggota pergerakan pemuda yang berhasrat actief dalam lapangan politik akan memasuki partai politik yang sebenarnya.

Tentu pula gerakan pemuda akan bekerdja dan bertindak setjara legal, akan tetapi prinsip ini apakah konsekwen dapat dipertahankan, kalau tekanan reaksi begitu hebat terhadap Negara, hingga mau tak mau terpaksa bertindak setjara illegal sebagai taktik perdjjuangan?

Sumatera mari pelopori

Di Djawa B. K. P. R. I. sebagai organisasi gabungan yang meliputi organisasi2 pemuda seluruh Indonesia tidak dapat mempertahankan hidupnja. Sebaliknya di Sumatera anasir2 seperti itu dalam B. K. P. R. I. tidak ada atau sangat sedikit sekali. Oleh sebab itu kalau misalnya P e s i n d o Sumatera dalam konperensinja di Kamang (front B. Tinggi) pada tgl 2 September 1949 tetap mempertahankan status B. K. P. R. I. Sumatera, selama tidak dikehendaki konsepsi koordinasi gerakan pemuda yang lain, adalah itu satu pendirian yang tegas tepat, yang djuga menjadi dasar pendirian 14 organisasi pemuda Sumatera yang bergabung dalam B. K. P. R. I. Sumatera.

Anasir2 perpejahan yang begitu mendalam di Djawa tidak akan ditelorkan di Sumatera yang masih kompak persatuannya itu. Sumatera dapat memelopori dan mesti memelopori persatuan tersebut.

Untuk itulah antara lain penulis rentjana ini diutus oleh B. K. P. R. I. Sumatera ke Djawa, dan ia akan kembali ke Sumatera dengan membawa pesan presiden Sukarno yg menerima beliau beraudiensi pada tanggal 14 September 1949 di Presidenan, Bung Karno berpesan: „Saudara2 dari gabungan gerakan pemuda di Sumatera bertindaklah sebagai p a c i f i c a t o r dan u n i f i c a t o r dalam perdjjuangan massa di Pulau Harapan.“

Semoga pesan ini akan menunjukkan bukti yang njata di Sumatera.

Kota Gudug, 19 Sept. 1949

„Antara“ kabarkan, pada hari Kamis telah tiba di Djakarta koerier ketiga delegasi Republik di KMB, Sewaka yang berangkat dari den Haag sesudahnya perundingan di Namen.

Berkeanaan dengan djalanja perundingan2 di KMB beliau terangkan, bahwa tidak didapatinja djalan buntu (deadlock) sekarang karena kedua belah pihak sedia memberikan konsesi sepatutnja. Tentang hasil2 yang telah tertjapai sampai sekarang baru ha nja bersifat informil.

Atas pertanjaan tentang perkundungan Dr. Darmasetyawan ke London baru2 ini, didjawab oleh beliau, bahwa perkundungan nja itu memang mempunyai arti penting hasilja lumajan. Tetapi Sewaka tidak menerangkan apa yang dibitjarkan tentang hasilja yang „penting“ itu.

Pada hari Sabtu ini beliau meneruskan perdjalanannya ke Jogja dan menurut rentjana pertengahan Minggu depan beliau akan kembali ke den Haag. Besar kemungkinan akan turut serta djuga berangkat Mr. Sutan M. Rasjid dari Bukittinggi dan A. Hakim dari Tapanuli untuk duduk dalam delegasi Republik di KMB, yang mana kedua tuannya ini sekarang berada di Djakarta.

SURAT KEPADA MR. TIRTAWINATA.

Kepada Mr. Tirtawinata, ketua Panitia Tawanan Politik Delegasi Republik, disampaikan surat dari Badan Pimpinan „Kerukunan Rakjat Indonesia Sosialis“ Tomo hon beris perintah supaya Panitia Tawanan Politik mengusahakan pembebasan angga2 pengu rus dan angga2 biasa dari organisasi pemuda tersebut terdiri dari 23 orang yang dihukum ditahan Belanda. Seorang yang sudah dijatuhi hukuman penjara 15 bulan ialah ketua organisasi itu G. A. Maengkom karena persedelic dalam madjallah Gelora Masa di Minahasa.

22 Anggota lainnya masih ditahan sebagian sedjak April 1948 dan sebagian sedjak November 1948 dengan tuduhan „samenspanning“ „ot opstand“ dan „samenzwering tot opstand“.

Menurut pimpinan organisasi pemuda itu, kesalahan kawan2 mereka yang sampai kini dihukum/ditahan ialah berdasarkan perdjjuangan politik, maka menurut perse tjudjan R-R harus selekasnja di bebaskan, demikian „Antara“.

PENJERAHAN KEKUASAAN PEMERINTAH DAERAH

Antara Makassar kabarkan, pada tanggal 7 October yang akan datang, akan diadakan upjatra penjerahan tugas Residen Sulawesi Selatan kepada kekuasaan h a d a t tinggi di Bone, dengan ini maka selesailah penjerahan seluruh tugas kekuasaan pemerintahan daerah dalam tangan bangsa Indonesia.

Tidak benar ada bentrokan antara Muslim dgn komunis

SANGKALAN PADA KEBENARAN S.S.K. BELANDA

Baik kalangan Islam maupun tentera yang terkemuka di Djawa Tengah dan Timur menjangkal kebenaran berita yang dimuat oleh ssk Belanda pada tgl 16 jang lalu berkepalanya „Communisten tegen Islam“.

Bunyi berita itu sebagai berikut:

Menurut berita dari Surabaya kegiatan kaum komunis di Djawa Timur pada waktu yang akhir akhir ini makin hari makin hebat ditudjukan terhadap kaum Muslimin. Di Blihar sebuah sekolah agama dibakar dan sebuah menara dirusakkan. Di Dawuhan wetan orang2 Islam dihina dan andjing2 dilepaskan dalam langgar sedang berapa kijahi dirampok. Didaerah Kediri beberapa kijahi ditjukul dan dibupuh. Di Malang Selatan beberapa mesjid dirusak dan kor'an dirobek dan dilempar didjalan besar“.

Membatja „berita“ yang tidak ketentuan tempat dan tanggal terdjadinja hal2 yang diberitakan itu wakil ketua umum Masjumi Mr. Kasman Singodimedjo terangkan, bahwa didaerah tsb sudah affaire (peristiwa) Madiun tidak pernah terjadi hal2 seperti itu. Kalau terjadi hal2 yg tidak menjanjangkan, itu bukan antara „merah“ dan „Islam“, tetapi antara orang2 Islam sendiri yang kurang mengerti ke-Islamanja, sebab menurut pendapatnja

komunis atau bukan-komunis orang Indonesia, umumnya adalah Islam. Kasman berpendapat, bahwa dengan pekabaran serupa itu soal ketjil2 mau dibesarkan dengan makstd politik.

Kolonel Sungkono sebagai komandan TNI di Djawa Timur menerangkan, bahwa apa yang disebut „merah“ yg bersendjata didaerahnja, sekarang semuanya dibawah kontrolnja dan tunduk pada TNI. Jang paling kiri yang disebut „merah“ dan paling anti-merah yang disebut „Darul Islam“ (menurut anggapan umum), di Djawa Timur tidak ada.

Menurut pembantu „Antara“ di Surabaya, seorang pemimpin Islam terkemuka di Djawa Timur yang mempunyai beribu2 pengikut berpendapat, bahwa berita mengenai „aktiviteit komunis“ di Djawa Timur itu dilebih2kan. Paham Islam dan komunis memang tidak sedjalan, dan karenanya memang kadang2 terdjadi per tentangan. Seorang pemuka Islam lainnya menjatakan tidak per tjaja telah terdjadi hal2 seperti diberitakan oleh ssk Belanda itu.

NJONJA SUN YAT SEN PU-DJI PARTAI KOMUNIS TIONGKOK

„ARP“ Paris wartakan, njonja Sun Yat Sen, djanda dari pembangun Republik Tiongkok dalam sesi pertama dari Konperensi Perembukan Politik Rakjat Tiongkok kemarin bahwa Partai Komunis Tiongkok satu2nja djamin an pasti 3 azas dari Sun Yat-sen: nasionalisme rakjat, demokrasi rakjat dan kehidupan rakjat, akan didjalankan sampai berhasil, udjar radio Peiping.

Memudji pekerjaan Partai Komunis Tiongkok njonja Sut Yan Sen mengatakan rakjat Tiongkok telah bergerak dan bertubrukan dengan repolusi.

Warga2 A.S. di Shanghai desak bersobat dengan komunis

PERMOHONAN MEREKA PADA STATE DEPT.

„UP“ kabarkan, sekelompok warga2 A.S. di Shanghai pada 22 Sept. menjerukan kepada Pem. A.S. agar menegakkan dasar jangkoh „buat tali persahabatan dengan pemerintah komunis Tiongkok baru“.

SEKITAR ADANJA DAERAH DAN PEMERINTAHAN TNI DI PASUNDAN

Wiria adjukan pertanjaan diparlemen Pasundan

Anggota parlemen Pasundan Wiriadiputra belum selang lama telah mengajukan pertanjaan kepada pemerintah Pasundan tentang tindakan apakah yang akan diambil berhubungan dengan adanya kenjataan, bahwa didaerah Tjiamis TNI telah mempunyai daerah dengan pemerintahan sendiri.

Selanjutnja Aneta mengabarkan, bahwa TNI didaerah Sumedang telah membentuk sebuah pemerintahan sipil yang ada di Tji kerueh. Diantarannya didesa Tiang rekoh telah diangkat seorang asisten wedana sedang semua lu rah didaerah ini jang bekerdja di bawah pemerintahan Pasundan telah dibudjuk untuk bekerdja dibawah pemerintahan Republik.

Disaat tersiarja berita pengembalian Banjumas

Oleh : Djuruwarta „Waspada“ di Banjumas

Berita2 pers jang menjatakan bahwa akan dikembalikannya daerah Banjumas kepada Republik disambut dengan gembira oleh rakjat umumnja. Mereka benar2 mengharapkan lekas terwujud apa yang sudah diberitakan. Karenanja, perhatian umum lebih banyak diarahkan kepada perundingan2 LJC (Panitia Bersama Setempat), sekalipun perundingan serupa itu mungkin sedikit sekali yang kut-pautnja dengan pengembalian daerah Banjumas, namun orang berpendapat, bahwa djalan itu akan menuju pengembalian Banjumas.

Akan tetapi, seperti halnya dengan lain2 peristiwa, tidak selamanya sesuatu hal itu membawa akibat jang serba memuaskan. Satu diantara sekian banyak hal, maka Local Joint Committee daerah Banjumaspun, sangat kikir akan sesuatu pengumuman resmi. Bahkan hingga tulisan ini kita kirimkan, L.J.C. belum pernah mengumumkan sesuatu pengumuman jang resmi. Pada hal, dengan sifat2 kikir akan pengumuman itu, sendirinja akan memperbanyak berita „desas desus“ jang sukar dipertanggungjawabkan.

Harus pula kita tjatat, bahwa semendjak pembentukan L.J.C. Banjumas hingga tulisan ini kita kirim, didaerah tersebut tidak terdjadi bentrokan antara TNI dan

PARTAI2 POLITIK DI SOLO MENUNTUT PENARIKAN TENTERA BELANDA

Pada hari Selasa semua partai2 politik jang ada di Solo, yakni : PNI, Masjumi, PSI, Murba, Par kindo, PKRI, dan PSII telah mengadakan - rapat dan telah menerima baik sebuah resolusi, yang ditjukkan kepada pemerintah Republik Indonesia, Dewan Pusat Bersama, Badan Pekerja KNIP, kementerian dalam negeri, residen Solo dll.

Dalam resolusi, pemerintah Republik didesak supaya mengbrikan batas waktu tuntutan penjerahan pertanggungan djawab formil dan soal2 keamanan didaerah2 jang masih diduduki oleh tentera Belanda dalam keresidenan Solo dari tangan tentera Belanda kepada TNI dan tuntutan penjerahan kekuasaan seluruhnja didaerah itu dan penarikan tentera Belanda dari daerah Surakarta selambat2nja akhir bulan September 1949, demikian „Sedar“.

SANG MERAH PUTIH DI KALIMANTAN TIMUR

Mulai tanggal 24 September dengan resmi telah dibapaskan larangan pengibarisan Sang Merah Putih di Kalimantan Timur. Pada hari itu Sang Merah Putih di kibarkan didepan gedung Dewan Kalimantan Timur, upjatra mana dipimpin oleh Sulan Kutei, demikian Aneta Samarinda.



Disamping...

TEPAT. Waktu Vishynsky sampai di New York dan ditjankan pendapatnja tentang konperensi keuangan di W ton dan selanjutnja tentang devaluasi pondsterling, ia lalu menjawab tepat sekali, sbb: „Saja tak mempunyai dollar ataupun pond, dari itu saja tak perlu merasa chwatir“.

Tepat sekali djawabnja, kata si Djoblos.

Agaknja jang bertanja itu keringatnagang mendengar djawab jang pendek dan tepat ini.

GENTING. Isi laporan tentang djalanja KMB jang dibawa oleh koerier Republik kedua, Ir. Suwanto, belum beris hal2 jang penting.

Djadi, kalau belum ada jang penting, apa masih genting?

TEMPIAS I. Sepandjang tindjauan penindjau2, kemenangan2 komunis di Tiongkok tidak membahayakan bagi Indonesia.

Ibarat kena hudjan, meskipun tidak basah kujup, kalau kena tempiasnja sadja bisa basah djuga, lo! Dari itu mesti sedia pajung, kalau tidak mau ditempiasi, nanti kena panasan, berkipas.!

TEMPIAS II. Ada orang berpendapat bahwa Inggris sudah mulai „turun-merek“.

Si-Djoblos kurang tjotjok, sehab sekali Inggris turunkan nilai wang pond-nja, dengan lantas 20 negara terus ikut turun nilai wangnja masing2.

Kalau sudah turun merek, kenapa orang masih suka turuti. Dimana rahsianja ini? Apa kena tempias djuga? SI-KISUT.

PANITIA PENGHUBUNG KONGRES PENDIDIKAN ANTARA INDONESIA

Berhubung dengan Kongres Pendidikan Antara Indonesia yg akan diadakan di-Jogjakarta, Medan ditunjukkan oleh PANITIA BESAR KONGRES PENDIDIKAN ANTARA INDONESIA sebagai satu dari empat tempat di Sumatera, sebagai pusat PANITIA PENGHUBUNG, yang meliputi lingkungan Sumatera Timur, Tapanuli dan Riau.

Pembentukan PANITIA PENGHUBUNG ini dilakukan oleh organisasi2/orang2, yang besar minatnja terhadap usaha pendidikan/pengajaran.

Kewajibannya ialah: 1. memberi penerangan tentang kongres (a.l. iklan di s.s.k./madjallah) dan usaha penerangan2 yang lain.

2. mentjari bantuan uang untuk Panitia Besar.

3. mentjari orang2 yang suka menjadi anggota Kongres.

4. memberi pertolongan/mentjari facilitatein bagi orang2 yang akan menghadiri Kongres.

Pengumuman No. 1.

RENTJANA PANITIA BESAR

1. Ketua: P.J.M. Presiden.

2. Ketua Kehormatan: J.M. Menteri P.P. dan K.S. Mangunsarkoro.

3. Ketua Kehormatan: 1. J.M. Menteri H.A. Salim. 2. J.M. Menteri I. Laoh. 3. J.M. Menteri Mr. Samsuddin. 4. J.M. Menteri Kusnan. 5. Gubernur Militer S.P. Panam. 6. P.T. Mr. Assaat. 7. P. T. Sutardjo Kartahadikusumo. 8. P.T. Mr. Tadjuddin Noor. 9. P.T. Mr. Gusti Ketut Pudja. 10. P.T. Wali Kota Mr. Purwokusumo. 11. P.T. Ruslan Abdulgani.

Anggota Penasehat: 1. Prof. Ir. Wreksidini. 2. Prof. Dr. Prijono. 3. Nn. Susilowati. 4. Nj. Mangunsarkoro. 5. Nj. Baadilah. 6. Ir. Putuhema. 7. Kijai A.K. Mu zakir. 8. Dr. Tjoa Sek Ien. 9. Drs. Probowinoto. 10. Pastoor Van Thiel. 11. Kolonel Djatikusumo. 12. Ir. Marsito. 13. Dr. Maas. 14. Mr. Hadi. 15. K.R.T. Notjudo.

Pengurus (Panitia Pusat): Ketua Ki Hadjar Dewantara. Wakil Ketua: Dr. Sutopo. Sekretaris I: S. Brodjonegoro. Sekretaris II: S. Suardo Purbokawoto. Bendahari I: R. Rudjito. Bendahari II: Nn. Su kartini. Anggota: 1. Prof. Ir. Johannes. 2. Manai Sophian. 3. Dr. Diapari. 4. Kanardikusumo. 5. M. Tabarani.

Panitia Usaha Pendidikan (paedagogisch technisch): 1. Drs. Sigit (dasar umum dan pengajaran rendah). 2. Ir. Sumani dan Ir. Marsito (pengajaran menengah). 3. Prof. Dr. Sardjito (pengajaran tinggi). 4. Ir. Harjono dan P. Sada Adisuswojo (pengajaran vak). 5. Kol. Ismail Lengah (pengajaran vak). 6. Nj. Mr. Maria Ulfah Santoso (dasar kewanitaan). 7. Prof. Dr. Prijono (dasar kebudayaan dan pengajaran tinggi).

Panitia penjelenggara dan Panitia Ketjil: sedang dirantjang.

Jang berkepentingan buat sementara dapat berhubung dengan Sdr. Sugondo Kartoprodo. Djalan Bulan 19, Medan.

BERITA PMI

Perwakilan Pusat Palang Merah Indonesia di Djakarta minta kita siarkan pengumumannja sbb:

1. Sumbangan dari Pemegintah Australia berupa obat2an dan pakaian untuk Pemerintah Republik Indonesia pada hari Sabtu 10 September 1949 telah selamat sampai di Jogja.

Pun bersama itu telah diterima 10.000 kg bubuk susu dari UINI CEF.

2. Delegasi untuk Indonesia yg baru dari Intercross, jaitu Dr. LEHNER, ingin bertemu dengan Pusat P.M.I.

Perdjalannya ke-Jogja sedang diurus.

3. Pada tanggal 18 September 1949 P.M.I. bagian Negara Pasundan telah mengadakan konferensi, dimana hadir utusan dari 11 tjabang. Jang tak dapat datang adalah 4 tjabang.

KONPERENSI MUHAMMADIYAH SULAWESI SELATAN

Muhammadiyah akan mengadakan konferensi wilayah di Makasar pada tanggal 8, 9 dan 10 October jang akan datang, dimana akan hadir semua utusan tjabang dari Sulawesi Selatan. Pengurus bersari di Jogjakarta diundang mengahdiri konperensi tersebut.

AKIBAT TIDAK DIKABULKAN MENGIBARKAN MERAH PUTIH

Inspeksi Perguruan Sekolah Menengah Pasundan dari Bandung mengirinkan utusanja untuk menjelidiki duduknja perkara dan menyelesaikan peristiwa pemogokan murid2 Sekolah Menengah di Purwakarta, sehingga sekolah itu tidak berjalan sebagaimana biasa.

Menurut keterangan, sedjak pemerintah menjabut larangan memasang Merah Putih, murid2 S.M. Purwakarta memajukan permintaan kepada direktur dan guru2 utk mengibarkan bendera tersebut. Dan karena permintaan tersebut hingga sekarang tidak dikabulkan, mereka lalu mengadakan pemogokan, demikian Antara.

PEMBERITAHUAN PTT

Untuk memperingati peristiwa berdirinja "Union Postale Universelle" 75 tahun jang lalu, ialah pada tanggal 9 Oktober 1874, maka akan dikeluarkan perangko2 istimewa jang harganya 15 sen (merah) dan 25 sen (biru).

Perangko2 tersebut akan terperoleh dalam bulan Oktober jg akan datang, akan dijual dengan tidak memakai tambahan dan akan berlaku sampai dengan tanggal 30 Djuni 1950 dalam perhubungan dalam dan luar negeri untuk melunasi semua porto dan bea jang harus dibayar dimuka.

PAH-OTO DILARANG DI KESAWAN

Dengan desluit Wali-Kota Medan bertanggal 2 September 1949, No. 621, ditetapkan bahwa pah-oto tidak dibolehkan melalui Kesawan.

Desluit ini telah diambil dgn lebih dahulu dipikir masak2 agar lalu-lintas di Kesawan jg djalannja begitu ketjil dan ramai djangan sampai menjetjewan.

Untuk mendjaga supaya saudagar2 dan firma2 tinggal di Kesawan djangan merasa dirugikan di sebabkan pelarangan lalu-lintas ini, telah diambil keputusan, bahwa mereka untuk keperluan perusahaan mengangkut barang dengan pah-oto melalui Kesawan, dibolehkan hanja dengan keizinan (vergunning) dari Wali-Kota.

Berkenaan dengan keizinan ini tampaknja perlu diberi keterangan lebih lanjut, jaitu keizinan (vergunning) ini dapat diberikan untuk termin lama. Akan tetapi, vergunning jang telah diberikan dalam tahun ini, hanja akan berlaku sampai pada penghujung bulan Desember tahun 1949. Keizinan ini semata-mata diberikan kepada kaum saudagar dan perusahaan2 jang berada di Kesawan, dengan beberapa pengetjualian jg dianggap perlu.

Apakala sesuatu leverancier hendak mengirinkan atau mengambal barang2 kepada saudagar2 atau firma2 di Kesawan itu, maka wadajiblah surat-keizinan dari saudagar2 di Kesawan itu disertakan sekali dengan pah-oto membawa barang2 itu.

Peraturan jang sedemikian ini berlaku djuga kepada segala perusahaan, saudagar2 dan sebagainya, jg ada dikota ini, sebab kepada mereka tidak dapat diberikan keizinan jang luar biasa. Mereka haruslah memakai surat keizinan jang diberikan kepada perusahaan2 dan saudagar di Kesawan itu, kalau sekali2 hendak melalui Kesawan.

Djika pada setiap orang jang sesekali mesti melalui Kesawan dengan pah-oto, djuga diberikan keizinan, maka akan hilanglah sebagian besar kegunaan peraturan ini.

f 2.000.000 UNTUK PEMBANGUNAN DAERAH TJILATJAP

Berhubung dengan hantjurnja beberapa gedung milik dinas diwaktu sebelum "cease-fire", maka djuruwarta kita dapat keterangan bahwa pihak pemerintah pre-federal telah mempunyai rentjana untuk membangunkan gedung2 di dalam daerah kabupaten Tjilatjap dengan tjadangan rentjana begrooting f 2.000.000 (dua djuta rupiah).

Djumlah mana dengan dasar harga2 alat2 dalam kwartaal II dan III tahun 1949.

Dapat dijelaskan, bahwa rentjana begrooting itu untuk tahun 1950. Dus kalau tahun itu ada perubahan politik, sendirinja rentjana itu berubah pula.

IKLAN

DITJARI

1 TUKANG RADIO jang berpengalaman.

Surat2 mintak di-alamatkan ke pada No. 93-9 administratie dari ini surat kabar.

Cursus Costuum

Bahasa Indonesia, Belanda dan Inggeris.

Pada 1 October '49 dimulai lagi kelas baru dan menerima murid2 buat:

- a) Cursus Costuum dan Lingerie
- b) Special Cursus Breien dan
- c) Special Cursus Fraaie Handwerken

Rr. TUNING SUKAMTO Renbaanstraat 28 — Medan.

BERSEDIA

Candidaat — Notaris H. SOETAN PANE PA. ROEHOEM.

Oudemarktstraat No. 28 Tel. 1501 dan Wilhelminastraat 10 — MEDAN

Bersedia membeli dan mendjual tanah Consesie, tanah Erfpacht dan rumah2.

Perubahan Besar

RADIO-SERVICE "ANDALAS"

Smidstraat 5 — MEDAN. Tel: 408

Memperbaiki segala merk RADIO, MICROPHONE AMPLIFIER d.l.l. oleh Radio Monteur & Techniker ber diploma serta berpengalaman lama.

PRAKTIS DAN TJEPAT.

Karangan Bunga

Jang Indah Permai Kundjungilah

"DELI"

Toko Bunga Indonesia

Serdangweg 60 — Tel: 524 — MEDAN —

Pasarstr. 39 — Tel: 23 — K. DJAHE —

Stand Centrale Pasar MEDAN Pengurus: M. BARUS

Sekolah "PEN"

BINDJEWEG 43 — MEDAN.

Menerima pelajar2 baru buat KURSUS:

TYPEN DAN BUKU DAGANG. Systeem Tjepat.

Dibuka: Pagi, Petang dan Malam.

Lembaga Budi

Oleh: HAMKA

Djika Tuan telah punya "Lembaga Hidup", lengkapkanlah dgn menjinpan "Lembaga Budi", karangan Hamka djuga.

Kita harus duduk dalam masyarakat besar ini dgn budi jg tinggi dan mulla. Kemakmuran kemanusiaan dapat ditjptakan.

DIANTARA ISINJA: Budi jang mulla — Sebab budi menjadi rusak — Budi orang jang megang Pemerintah — Budi jang mulla pada Radja — Budi orang jg membuka Perusahaan — Sifat Berkerdja — Budi jg mulla pada Saudagar — Pedoman menurut djalann Budi.

Tjukup menarik SEBAB, jg mengupasnja HAMKA. Harga, f 6.50

Penerbit: Tjerdas

TEBING TINGGI - Deli.

MOON APOTHEEK
HAKKA STR. NO. 2. TEL. 1828. MEDAN

MENERIMA SEGALA RECEPT-RECEPT DOKTER SEDIA

PATENT MEDICYNEN-TOILET ARTIKELLEN dan VERBANDSTOFFEN.



MOON APOTHEEK
HAKKA STR. NO. 2. TEL. 1828. MEDAN

MENERIMA SEGALA RECEPT-RECEPT DOKTER SEDIA

PATENT MEDICYNEN-TOILET ARTIKELLEN dan VERBANDSTOFFEN.

Sudahkah ruan2 dan njonja2 ketabuh! Bahajanja penjakit:

SPHERMATOREA (SAKIT DJIRIAN)

Penjakit jang berbahaja guna keselamatan hidup manusia lahir bathin. Sebabnja penjakit DJIRIAN ini mula-nja ialah: Mengeluarkan Mani dengan tangan, djimah terlalu banyak, sakit Gonorrhoea (Syphilis), asjik membuat buku romans d.l.l. Menurut pendapat Thabib B. Bagan Specialist Djirian, alamatnja mengeluarkan air Mani seperti putih telur, waktu kentjing atau sesudahnja, Lemah sjawat, mani entjer, lekas keluar, kepala selalu pusing, tidur tidak njenjak, selalu mimpi mengeluarkan mani, pikiran tidak menentu, tidak ada nafsu makan, pe-malasan dan sebagainya.

Laki2, perempuan jang dihinngapi penjakit ini, hilang rasa kelazatan dunla, seumur hidup tidak bisa mendapat turunan (anak), djika tidak lekas memintak pertolongan kepada thabib jang ahli mengobatnja.

Kita sanggup mengobatnja, ditanggung mudjarrab kita punja obat, jang sudah terbukti. Surat pudjaja banjak kita terima dari segala bangsa jang sudah sembuh dari penjakit Aambelen, Djirian, dll. Selamat Berpuasa! dan Selamat Hari Raja!

Thabib MOHAMED RAWAL
No. 76 Luitenantweg — Medan.

ARITPOWDER
dijual beli daerah tempo

Distributors: IMPAC & NURS & CO. Njo Tjiang Sengstraat 144. TANDJUNG BALAI — ASAHAN

"TELAGA"

HOOFDKANTOOR Kesawan 27 — Tel: 2065

Bloemenhandel en Kramerijen Rupa2 KAIN dan PELEKAT

BLIKKEN FABRIEK C. Passar P 140 — Tel. 523

HOUTHANDEL Bindjieweg 47A — Tel. 492 Medan.

OPTICIAN

DAOED OPTICAL CO. Katja-mata

Untuk semua keperluan Tuan2, Njonja2 punja:

CANTONSTR. MUKA No. 5 — MEDAN

Persediaan: Lens dari batu tulen keluaran Europe dan America mutunja jang paling baik. Pekerjaan: Memakai Mesin-Electric untuk segala model Katja-Mata, metode halus dan rapi. System: Mendjual dengan harga jang paling rendah.

Berhubunganlah sekarang!!! Pasti memuaskan!!!

Agent2 buat Sumatera Barat:

- 1) Djailana optician pasar Bukittinggi.
- 2) H.M. Jailani optician pasar

Batipuh 26 Padang.

TERIMA RESEP DARI DOCTOR

Berhubunganlah dengan:

SOENG SUD FOEK

Toko Batik & Commission-gents

Kita mempunyai tjukup persediaan dari bermatjam-matjam kain Batik dari JOGJA, SOLO DAN PEKALONGAN tjorak manis dan harga pantas.

Selalu menjenjangkan kepada sipembeli. Sekali bikin perhubungan tetap memaskan. Membeli dan mendjual tanah2, rumah2 dll.

Marktstraat Telefoon 1278
Gang Pasar Ikan Lama 56, MEDAN.

Cursus Dagang "DUA-SAUDARA"

BOEKHOUDING, STENOGRAFIE, D.J. JAPARIS, 341 MEDAN, TYPEN

Dipimpin oleh guru BOEKHOUDING (M-LEXPORTE) dan BERDIPLOMA dan BERPENGALAMAN. PELAJARAN DIDARAFI PAGI — SIANG & SORE

STENOGRAFIE BAHASA-INDONESIA

Mulai sekarang menerima murid2 baru untuk CURSUS STENO-INDONESIA, akan dimulai pada pertengahan bulan ini. MASUKKANLAH NAMA2 DARI SEKARANG.

Akan terbit:

ALMANAK MASEHI 1950

Pada akhir bulan Oktober 1949 OPLAAG TERBATAS

Isi, roman dan tjara menjusun Almanak Masehi 1950 akan lebih menarik dari jang sudah-sudah. Bentuknja sangat indah. Selain dari pada karangan2 jang ditulis oleh Pemimpin2 Djema'at Ummat Keristen, akan disediakan pula teks-teks untuk dibatja dan direrungkan setiap hari.

Almanak itu akan memuat pula kesan2 berupa gambar-gambar (eliche's) mengenai Geredja di Indonesia dan demikian pula diluar Negeri.

Tebalnja Almanak itu k.l. 365 pagina (muka) dengan omslag jang sangat indah.

Dalam Almanak itu terdapat pula Kalender harian dan bulanan.

Harga sebuah, termasuk ongkos2 kirimnja dengan pesawat udara f 5.— (lima rupiah).

Pesanan harus dilakukani berserta uangnja dan pesanan 10 buah atau lebih, dapat potongan 10%.

Ditjari Agen2 (pendjual2) dimana-mana tempat. Untuk agen2 diberikan korting 15%.

Aturlah pesanan kepada Panitya Penjusun dan Penerbit Almanak Masehi 1950 Djil. Surabaya-Timur 3 — Djakarta



Djuruterbang William P. Odum inilah yang sudah 2 kali mengelilingi dunia dengan pesawat udara di tahun '47. Ia telah melaksanakan penerbangan non-stop dari Honolulu, Hawaii, ke Oakland, California, menjeberangi Lautan Teduh sedjarak 2.307 mil dalam tempo 13 jam 55 menit, dengan pesawat udara enteng. Digambar, Odum ketika kelihatan keluar dari pesawatnya. Kabarnya dia sudah mati beberapa bulan j.l.

Wakil India di PBB tentang Indonesia dan Asia

"Dalam bulan Djanuari tahun ini di New Delhi telah berkumpul wakil2 dari 20 negara di Asia untuk membitjarkan masalah Indonesia", demikian keterangan kepala delegasi India Sir Benegal R. Rau, dalam sidang umum PBB. "Saat ini adalah saat yang sangat berarti dan resolusi2 yang telah diterima dalam konperensi tersebut telah banyak mempengaruhi jalannya kedjadian2 selanjutnya. Tetapi yang lebih berarti lagi dari pada diterimanya resolusi2 itu, ialah diadakannya konperensi tersebut.

Untuk pertama kali pemerintah2 di Asia telah berkumpul untuk satu tujuan politik. Djika diadakannya konperensi kebudajaan dalam bulan Maret tahun 1947 itu diartikan sebagai penguasaan Asia dalam alam penghidupan yang baru, maka konperensi politik dalam bulan Djanuari 1949 dapat disebut menjadi diwasanjanja Asia dan suatu permulaan dari proses kerdja bersama jg aktif diantara bangsa2 dibagian dunia ini".

"Kami tidak mempertimbangkan suatu blok Asia yang terkumpul diri", demikian Rau selanjutnya. Tetapi djika proses kerdja sama dinegara-negara itu terus berlangsung, maka mereka akan insaf, bahwa kepentingan2 bersama itu ada sangat banyak, dan perselisihan2, yang sajanj sekali telah memetjalah beberapa diantara kami, nistjaja dapat diselesaikan. India dengan agamanya yang banjak dan perbedaan2 dalam kebudayaan dan sedjarahnja yang beraneka warna telah ditakdirkan untuk memainkan peranan yang penting. India adalah suatu negara tua yang telah berurat akar dalam sedjarah dunia beribu-ribu tahun. India telah mengalami masa kegemilangannya tetapi pun zaman keruntuhannja dan dari hal2 ini ia telah dapat pelajaran yang tidak berputus asa dalam masa gelap dan tidak beresak bila menghadapi hal yang sebaliknya. India insaf, bahwa kekuasaan dan kegemilangan itu adalah tidak abadi.

"Tetapi untuk dapat memainkan peranan ini India harus hidup dan dapat mempertahankan diri terhadap tenaga2 yang merusak, baik dari luar maupun dari dalam.

"Suatu hal lain yang mendjadi perhatian India, ialah keputusan yang telah diambil belum lama berelang di Paris, apakah India akan tetap dalam commonwealth, apabila India mendjadi suatu republik dengan undang2 dasarnya sendiri sebagai yang akan terdjadi dalam beberapa bulan lagi. Sekarang bukan pula saatnja dan bukan pula tempatnja untuk membitjarkan apa sebabnja putusan itu diambil, tetapi saja harus menjawab sebuah pertanyaan yang sudah sering kali diadjukan, yakni sedjauh mana putusan tersebut mempengaruhi sikap India dalam menghadapi masalah2 yang akan dibitjarkan dlm Sidang Umum.

Sebagai salah satu yang terpenting dari masalah2 yang akan dibitjarkan oleh Sidang Umum, Rau menjebut: daerah2 djadjanan Itali.

"Kita harus insaf dalam menghadapi masalah ini, bahwa kita harus bertindak sebagai suatu

ANGLO-AMERIKA LEBIH MENGENANGKAN NASIB RAKJAT TIONGKOK

UP kabarkan, harian Manila "Daily Bulletin" kepunjaan orang Amerika, dalam tadjukrentjanaanja mengatakan nasib Amoy membikin perang saudara Tiongkok semakin dekat ke Filipina, baik dari segi ilmu-bumi maupun dari segi ilmu-djiwa dan zet komunis yang akan datang ialah menudju ke Foochow, kemudian baru ke Canton.

Kata Daily Bulletin kalau kampanye militer terhadap Canton berhasi Hongkong akan betul2 terpulau dari alam bukan-komunis. Gambaran ini tidak jantjik, tetapi belum putus asa, sebab antara Britania dengan A.S. sudah ada bulat mukapat tentang sikap yang mereka akan gunakan terhadap Republik Rakjat baru dari Mao Tse-tung. Dua negeri itu adalah lebih mengenangkan nasib rakjat Tiongkok dari pada bentji dengan bentuk Pemerintahnja, kata harian itu.

LI TUDUH RUSIA Langgar perdjandjian persahabatan.

Wakil presiden Tiongkok djen deral Li Tsung Yen menerangkan pada hari Djum'at, "tak diragukan lagi, bahwa Rusia berkali kali telah melanggar perdjandjian persahabatan Tiongkok - Rusia dan adalah pasti, bahwa dalam sidang umum PBB akan timbul persengketaan yang genting antara bangsa2 demokratis dengan pihak lainnya, karena memang tjita2 masing2 adalah berlainan. Apakah delegasi Tiongkok akan menerima instruksi untuk mengadjukan tuduhan rasmi terhadap Rusia, hal ini mungkin akan tergantung pada kesempatan yang akan didapati dalam perdebatan umum", demikian "UP" Kanton.

KONP. PERDJANDJIAN DAMAI DENGAN DJEPANG

Rusia tidak turut serta.

Amerika Serikat telah memutuskan untuk mengambil persiapan2 yang perlu untuk mengadjukan konperensi mengenai perdjandjian perdamaian dengan Djepang, dengan tak turut sertanja Rusia, demikian "UP" mendapat keterangan dari seorang pedjabat tinggi Amerika di Washington. State Department akan mengirinkan undangan2 dalam waktu dua bulan kepada Rusia dan sembilan negeri lainnya yang bersama-sama Amerika duduk dalam komisi serikat untuk Timur Djauh. Tetapi orang menduga, bahwa Rusia tak akan mendjalankan undangan ini karena Amerika kembali seperti dua tahun yang lalu akan mengemukakan untuk mengambil keputusan dalam perdjandjian ini dengan kelebihan suara normal dua pertiga dan tak ada satu negeripun yang punya hak veto.

matjam diatas, yang berkewadjan menjusun sebuah konstitusi, konstitusi mana harus diselidiki pula oleh PBB - setelah mana negara jg mengawasi daerah itu harus bertindak sesuai dengan konstitusi yang telah disusun. Achirnja Sir Rau mendesak disahkan deklarasi dari hak2 dan kewajiban negara2 oleh sidang umum.

KOLONEL NASUTION DI PRIANGAN

Kolonel Nasution dan Kolonel Sa dikin tanggal 20-9 malam tiba di Bandung dari Jogja via Djakarta. Tanggal 21-9 mereka berangkat ke beberapa daerah jg diduduki oleh TNI di Djawa Barat.

Kabarnya, mereka djuga akan djumpai pimpinan tentera Belanda, demikian "Antara".

WARTAWAN WANITA DIDEPAN PENGADILAN

Dituduh menghina radja Gianjar.

Hari Rebo diperiksa didepan Landgerecht Djakarta njonja M. A. Koth-Friedrich, seorang wartawan, yang didakwa telah menulis sebuah karangan di Harian "Nieuwsgier" dari tanggal 13 September 1948 dengan isi jg bersifat menghina terhadap Kadja dari Gianjar. Antara lain ia menulis, bahwa dalam "harem" dari Radja Gianjar terdapat gadis2 yang tertjantik dari daerahnja dan apabila mereka tidak mau dimasukkan dalam "harem"-nja itu, mereka dibunuh beserta keluarganya sekalian.

Selanjutnja njonja Roth menulis, bahwa apabila Radja Gianjar marah ia memasukkan lada dalam mata gadis2 tersebut, demikian Aneta.

Perdana menteri Indonesia Timur, Anak Agung Gde Agung, salah seorang putera dari Radja Gianjar tersebut, pada tanggal 19 September mengadjukan pengaduan karena penghinaan.

Dalam pemeriksaan terdakwa mengakui, bahwa kenjaan2 diatas dapat dikatakan bersifat menghina dan apabila ia menulis karangan tersebut pada masa ini, ia akan menuliskan dalam bentuk jg lain, tetapi berpendapat, bahwa bagi kepentingan umum sangatlah pentingnja, apabila "kebiasaan2 jg bersifat sangat feodal" diumumkan.

Djaka berpendapat, bahwa dalam hal ini sangatlah patut diberikan hukuman yang sangat berat, mengingat pertanggungjawaban djawab journalistik yang sangat berat di Indonesia pada saat ini, selama belum ada suatu badan perwalian rakjat. Ia menganggapi hukuman denda sebanyak 300 rupiah pada tempatnja.

Pembela dari nj. Roth dalam pembelaannya meminta cleamensi dari terdakwa dan menganggapi dalam instansi pertama tidak adanya niat untuk menghina dari terdakwa.

Hakim menganggapi kenjaan penghinaan2 telah terbukti dan mendjatuh terdakwa hukuman 250 rupiah subs. 20 hari.

PARTAI ARAB INDONESIA

Djuruwarta kita di Surakarta kabarkan, P.A.I. atau Partai Arab Indonesia akan memperingati Hari Kesadaran Peranakan Arab yang ke 14. Tiap tahun tanggal 4-10 dianggapi sebagai hari Kesadaran Peranakan Arab Indonesia. Mula2 timbulnja hari kesadaran ini demikian:

Pada tanggal 4 - 10 - 1936 dikalangan Arab Nasionalis Indonesia, a.l. A.R. Baswedan, Maskati, Hasan Alqubri, Nuch Alkalfi, diadakan pertemuan pertama di Semarang, untuk menabur benih ke bangsaan Indonesia dalam masjarakat Arab.

Pertemuan ini disusul dengan pertemuan kedua di Djakarta, khususnya untuk menundingkan sekitar sebutan "sajid" yang dapat dijelaskan mendjadi Al-Ach (saudara).

Didalam tahun itu djuga diadakan Kongres di Pekalongan, dan lahirlah perkumpulan PERANAKAN ARAB INDONESIA yang achirnja mendjadi PARTAI ARAB INDONESIA atau P.A.I. Partai ini berkembang sampai di Sulawesi, Mesir dan Mekkah. Maka hari 4-10 ditetapkan sebagai hari kesadaran oleh golongan Arab yang telah menjatakan: *ber tanah air dan berbangsa Indonesia.*

INDONESIA-INDIA SEBAGAI SAUDARA

Seorang Pendeta Indonesia jg pada waktu ini berada di India, BWF. Napitupulu, menerangkan, bahwa Indonesia telah banjak mengambil keuntungan dari pengaruh kebudayaan India. Bangsa Indonesia menganggapi warga negara India itu sebagai saudaranya. Selanjutnja ditundjukkannya kepada sisa2 kebudayaan India di Djawa dan Bali, demikian Aneta.

Keadaan di Kalimantan tak berubah Pegawai V en W dipaksa mogok

Keadaan di Kalimantan hari Djumahat tak berubah.

Di Hulu Sungai penduduk masih menderita tekanan dan tempat tempat seperti Buntok, Rantau dan Kandungan boleh dikata sepi telah ditinggalkan penduduknja. Sebagian dari penduduk Kandungan kurang lebih sepertiga dari djumlah penduduk seluruhnja ditempat itu, yang baru2 ini sudah kembali, telah melarikan diri lagi.

Menurut berita yang didapat Aneta, ditempat-tempat ini telah disebarkan surat2 selebaran dari gerombolan yang menamakan dirinya lasjar rakjat murba. Dalam surat2 itu diterangkan, bahwa lasjar itu tak mau menghentikan perdoangannya. Djuga antjamaan2

terhadap tentera Belanda dimuat dalam surat2 itu.

Selain dari ini pula tanggal 22 pegawai2 V dan W telah dipaksa oleh orang2 yang tak dikenal untuk menghentikan pekerjaan mereka. Kebanyakan dari pegawai tunduk pada perintah ini.

Selanjutnja pemilik2 kedai diperintahkan untuk menutup tokonja dan seorang pemilik toko yang tak mau mendjalankan perintah ini telah ditjuluk oleh Alri.

Djuga keadaan di Bandjarmasin tak berubah, pentjuri2 terutama pentjuri2 mesintik dan sepeda, masih terus meradja. Tapi diseluruh daerah tak ada terdjadi insiden apa2.

MR. WONGSONEGORO KE KALIMANTAN SELATAN

Menurut "Merdeka" ketua delegasi Republik dalam Panitia Pusat Bersama (CJB), Mr. Wongsonegoro, menerangkan, bahwa ia telah diminta untuk pergi ke Kalimantan Selatan oleh pihak Belanda untuk menyelesaikan soal2 politik disana. Berhubung dengan ini akan diadakan perundingan lagi antara Mr. Wongsonegoro dan Mr. 's Jacobs mengenai hal tsb.

PROGRAMA ROMBONGAN SRI SULTAN

Tjuma 100 orang undangan boleh hadir

Programa hari ini untuk menjambut kedatangan rombongan Sri Sultan dikota ini yang diselenggarakan oleh Panitia Penjambutan Pemimpin Bangsa Indonesia, adalah sbb:

Antara pkl. 3-5 sore di Sekolah Muhammadiyah Djalan Cambodja Mr. Assaat dan Mr. Kasman Singodimedjo, masing2 ketua KNIP dan anggota BP KNIP akan mengadakan tjeramah. Mulai djam 8 malam (w.R.) akan diadakan resepsi untuk Sri Sultan, menteri Pertahanan Republik Indonesia.

Lebih djauh didapat kabar, bahwa para undangan dibatasi. Artinja dari 250 orang undangan, yang dibolehkan hadir tjuma 100 orang saja.

Selanjutnja dikabarkan, bahwa Sultan Jogja bersama dengan kol. Pangeran Djatikusumo akan menginap di rumah Mr. M. Jusuf dan anggota2 lainnja di Hotel de Beer.

TJABANG2 "PANITIA PEMBANGUNAN JOGJA" DI SUMATERA TIMUR

Rantau Prapat: Ketua Umum: Tengku Amirjah, wakil Ketua Umum: A. Manan Malik, Setia Usaha: Dahlan Noor, Setia Usaha II: Mahris Jahja.

Tanjung Balai: Ketua: A. Aziz Harun, wakil Ketua: Harun Sa'id, Ad. Hoofdjaksa, Setia Usaha: M. Idris, Schoolhoofd.

Tebtinggi Deli: Ketua I: A. Aziz Tarip, Ketua II: Bujung Fatah, Setia Usaha: Bahaudin Saragih.

Brastagi & Kandiha: Ketua I: R.R.M. Harahap, Ketua II: G. Singarimbun, Setia Usaha: I. Sem biring.

Perdagangan: Ketua I: M. Husjin Damanik, Ketua II: Sutan Ali Akbar, Setia Usaha: I. Muda Hutabarat.

Serbalawan (Dolak Merangir): Ketua I: Mohd. Samin, Ketua II: Murah Purba, Setia Usaha T.S. Arsaredja.

Labuhan Bilik: Ketua I: Tengku Abd. Rachman, Ketua II: Bahrum Dollah, Setia Usaha: A. Mardjij.

PASAR MEDAN.

Pasaran hari ini tenang. Harga beras tetap. Tjuma harga mas keli hatannja naik dari hari kehari.

Tjaretan harga2 etjeran menurut pasaran tadi pagi di Pusat Pasar: Beras pulut 1 kilo f 2,20. Djagung giling 1 " f 0,65. Lada putih 1 " f 55. Lada hitam belum ada dipasaran Tjengkling no. 1 1 kilo f 13. Tjengkling no. 2 1 " f 12.

Harga mas. Pagit tadi harga mas 24 krt 1 gram tertjatat f 51,50

Nilai wang. \$1. - Sraits (wang besar) f 9,30 \$1. - Sraits (wang ketjil) f 9,20 Ringgit Amerika f 1,675. Rupiah " 825. Tengahcn " 3,90.